
1 von 5 

Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Hembsen 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Hembs/010/14-20 

Sitzungs-Tag: 21.03.2019 

Sitzungs-Ort: Hembsen, Landwehrstraße, 

Gemeindehalle 

  

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:15 Uhr 

 

CDU: 

Borchers, Jürgen  

Groppe, Frank Vertretung für R. Giefers 

Groppe, Thomas  

Kaletta, Christoph Schriftführer 

Krömeke, Johannes  

Krömeke, Michael  

SPD: 

Heinemeier, Ralph  

Kruse, Johannes  

UWG/CWG: 

Rüther, Wilfried  

 

 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel 2019 
 

 

 

 

2. 
 

Vergabe der Mittel 2019 zur Verfügung des Bezirksaus-

schusses 
 

 

 

 

3. 
 

Antrag der CDU Ortsunion "Parkplätze an der Grund-

schule" 
 

 

 

 

4. 
 

Verkehrsmessung "Lange Straße" 
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5. 
 

Projekt Bibel-Pfähle entlang der Kloster-Garten-Route 

- Bestimmung eines Standortes 
 

 

844/2014
-2020 

 

6. 
 

Friedhofsangelegenheiten 
 

 

 

 

7. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

8. 
 

Anfragen der Zuhörer 
 

 

 

 

9. 
 

Anfragen der Mitglieder 
 

 

 

 
Der Vorsitzende Thomas Groppe begrüßt die Mitglieder des Ausschusses und 

die Zuhörer. Er fragt nach Einwendungen gegen Frist und Form der Einladung. 
Diese wurden von keinem Mitglied geäußert. Die Beschlussfähigkeit wurde so-

mit festgestellt. 
 

Thomas Groppe gibt bekannt, dass der Punkt 5 der Tagesordnung abgesetzt 
werden kann, da das Thema Bibel-Pfähle nach Rücksprache mit dem Kirchen-

vorstand vorerst erledigt ist.  
Die Abstimmung über die Absetzung des Tagesordnungspunktes erfolgt ein-

stimmig.  
 

Öffentliche Sitzung 

1. Vergabe der Vereinsfördermittel 2019 
 

  

 

Es liegen Anträge seitens des TC 89 Nethegau und des neu gegründeten 
Hembser Kulturverein vor. Der Antrag des Hembser Kulturverein ist leider zu 

spät eingegangen und kann daher keine Berücksichtigung finden.  
 

Johannes Krömeke schlägt vor, die Fördermittel in Höhe von 1.353,88 € wie 
folgt zu verteilen: 

 
TuS 13 Hembsen   553,88 € 

TC 89 Nethegau   200,00 € 
Spielmannszug Hembsen 200,00 € 

Musikzug Hembsen  250,00 € 

Kath. Pfarrbücherei  100,00 € 
 

Es werden keine weiteren Vorschläge gemacht. Der Vorsitzende Groppe lässt 
über den Vorschlag abstimmt.  

 
Der Bezirksausschuss Hembsen beschließt einstimmig die Verteilung der 

Vereinsfördermittel wie oben vorgeschlagen. 
 



3 von 5 

2. Vergabe der Mittel 2019 zur Verfügung des Bezirksaus-
schusses 
 

  

 

Folgender Beschlussvorschlag ergeht durch Thomas Groppe: 
 

Der Bezirksausschuss Hembsen beschließt hiermit, die Mittel in Höhe von 
948,51 € für den BZA nach Hauptsatzung für das Jahr 2019 auf das Konto 

des BZA zu überweisen. Von diesem Betrag soll die Feuerwehr Hembsen ei-
nen Betrag in Höhe von 250,00 € bis 300,00 € für die Anschaffung der Lich-

terkette für den Christbaum an der Kirche erhalten.  

 
Michael Krömeke wird hierfür die entsprechenden Anschaffungskosten in 

Form einer Aufstellung oder Rechnung einreichen.  
 

Der Vorsitzende lässt über den Beschluss abstimmen. Der Bezirksausschuss 
beschließt obige Vorgehensweise einstimmig.  

 

3. Antrag der CDU Ortsunion "Parkplätze an der Grund-

schule" 
 

  

 

Thomas Groppe stellt den Antrag kurz vor.  

 
Johannes Kruse merkt an, dass erst einmal nur die Parkfläche direkt am 

Schuleingang zur Prüfung gegeben wird, weil evtl. zu hohe Kosten entstehen 

können. Wilfried Rüther unterstützt diesen Vorschlag.  
 

Johannes Krömeke erwidert, dass auf jeden Fall beide genannten Parkflä-
chen der Verwaltung zur Prüfung gegeben werden sollten. Dadurch würden 

keine weiteren Kosten entstehen.  
 

Ralph Heinemeier schlägt vor, den Antrag zur Prüfung hinsichtlich Errichtung 
eines Zaunes entlang des Graben auf der Straßenseite zu ergänzen.  

 
Thomas Groppe gibt den Antrag der CDU Ortsunion und den entsprechenden 

Ergänzungsvorschlag (von Ralph Heinemeier) zur Abstimmung frei.  
 

Die Abstimmung erfolgt einstimmig.  
 

4. Verkehrsmessung "Lange Straße" 
 

  

 

Thomas Groppe liest das Schreiben seitens der Verwaltung hinsichtlich der 
Messergebnisse vor. Der Kreis hält es vorerst nicht für notwendig, Maßnah-

men zu ergreifen, da bei den Ortseinfahrten in Hembsen keine Unfallhäufun-
gen oder sonstige Auffälligkeiten vorhanden seien.  

Christoph Kaletta fragt daraufhin nach, ob erst immer etwas passieren muss, 
damit gehandelt wird. Das sollte man nicht auf sich beruhen lassen.  

Michael Krömeke schlägt das Aufsetzen von Kanten auf die Straßendecke 
vor.  
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Johannes Krömeke teilte die Meinung und führt das Beispiel Bergheim auf, 
kommend aus Richtung Vinsebeck auf. Auch Ralph Heinemeier zeigte an-

hand des Beispiels Boffzen eine solche Möglichkeit auf.  
 

Somit kommt es zu folgendem Antrag: 
 

Hiermit wird beantragt, eine provisorische Verengung auf die Straßendecke 
für folgende Ortseinfahrten zu installieren: 

 
 Ortseingang Hembsen aus Richtung Bökendorf 

 Ortseingang Hembsen aus Richtung Ottbergen 
 Ortseingang Hembsen aus Richtung Brakel 

 

Thomas Groppe gibt den Antrag zur Abstimmung frei. Die Abstimmung er-
folgt einstimmig.  

 

5. Projekt Bibel-Pfähle entlang der Kloster-Garten-Route 

- Bestimmung eines Standortes 
 

 
844/2014
-2020 

 

Der Punkt wurde zu Beginn der Sitzung von der Tagesordnung abgesetzt.  

 

6. Friedhofsangelegenheiten 
 

  

 

Thomas Groppe stellt das Schreiben der Verwaltung hinsichtlich Schotterwe-

ge/Naturschutz kurz vor.  
 

1. Das Anlegen einer Blumenwiese auf der Erweiterungsfläche des Fried-
hofes trifft auf positiven Anklang.  

 
2. Des Weiteren sollen die Wege auf dem Friedhof links hoch bis zum 

Bahndamm und geradeaus bis zu den Müllcontainern mit entsprechen-
dem Pflaster befestigt werden.  

 
Der Vorsitzende Groppe gibt beide Vorschläge zur Abstimmung. Die Abstim-

mung erfolgt einstimmig.  
 

7. Bekanntgaben 
 

  

 

Thomas Groppe gibt einen kurzen Überblick über den Projektstand zu der 
Hochwasserschutz- und Renaturierungsmaßnahme an der Nethe bei Hemb-

sen. Hierzu gibt er die Erläuterungen seitens Herrn Münstermann bekannt. 
Das entsprechende Schreiben ist der Niederschrift beigefügt.  

 
Johannes Krömeke ergänzt, dass in den nächsten Wochen weitere Gesprä-

che mit Herrn Münstermann geführt werden.  
 

Thomas Groppe erläutert den Sachstand zur Instandsetzung der Nethebrü-
cke. Hierzu liegt die Erläuterung seitens der Verwaltung der Niederschrift 

bei.  
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8. Anfragen der Zuhörer 
 

  

 

 Dennis Groppe geht noch einmal auf die Errichtung der Hinweisschilder 
für die Bauplätze ein. Die entsprechenden Banner würden zwischen 

150,00 € und 175,00 € kosten. Dieser Punkt soll Thema der nächsten 
Bezirksausschusssitzung werden. Thomas Groppe erwähnt (wie bereits 

auch in der letzten BZA-Sitzung), dass Dennis Groppe dieses Thema 
aufarbeiten und für die nächste Sitzung einreicht unter folgenden Ge-

sichtspunkten: Kosten, Standort, Pflege usw.  

 
 Karl Breker weist noch einmal ausdrücklich auf die Parkplatzsituation 

bei der Grundschule hin. Dieser Punkt muss mit höchster Priorität be-
arbeitet werden.  

 
 Bernd Güthoff meldet sich hinsichtlich der Verkehrsmessung „Lange 

Straße“ zu Wort. Er als Anwohner kann davon berichten, mit welch 
hoher Geschwindigkeit die Verkehrsteilnehmer teilweise in die Ort-

schaft Hembsen rasen. Die Aussage des Kreises empfinde er daher als 
unverschämt.  

 
 Heinz Büse meldet sich zu Wort hinsichtlich der Feldwege Holz-

berg/Emmerdahl wegen der verschmutzten Wege durch die Holzverla-
dungen. Zusätzlich sind diese Wege auch kaputtgefahren worden.  

 Thomas Groppe teilt mit, dass die Stadt (Ordnungsamt) informiert sei 

und das Problem lösen wird. Eine Besichtigung ist schon erfolgt. Letzt-
endlich liegt die Verantwortung aber beim Auftraggeber. 

 

9. Anfragen der Mitglieder 
 

  

 

 Johannes Kruse erkundigt sich zur Instandsetzung der Wassergräben. 
Thomas Groppe erwidert darauf, dass dieses immer auf Anfrage bei 

der Stadt Brakel erledigt wird.  
 

 Ralph Heinemeier fragt zum Sachstand der Dorferneuerung nach. 
Thomas Groppe teilt mit, dass durch das IKEK keine Gelder angekom-

men sind. Es gab dort Kürzungen und Umverteilungen, so dass unsere 
Region fasst keine Chancen auf entsprechende Verteilung der Gelder 

bekommt. In dieses Projekt wurde sehr viel Zeit investiert. Gelder 

werden nicht ankommen, da die Förderung heruntergeschraubt wurde. 
Auch dafür wurde viel Geld in die Hand genommen und Ergebnisse 

kommen leider nicht.  
 

 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich nicht. 

Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sitzung. 
 
gez. Unterschriften: 

  
 Thomas Groppe   Christoph Kaletta 

 (Vorsitzender)   (Schriftführer)    
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